

Création de la "Indian Business Chamber Luxembourg"

La création de la "Indian Business Chamber Luxembourg" (IBCL) permettra d'intensifier les liens entre l'Inde et le Luxembourg, particulièrement dans le monde des affaires, du secteur industriel, de la recherche et développement ainsi que dans les domaines de l'éducation et de la culture. C'est la mission que s'est donné l'IBCL, chambre de commerce indépendante indo-luxembourgeoise, sous le mot de ralliement "working together ... winning together". L'inauguration officielle a eu lieu lundi le 30 mars 2009 en présence de Monsieur Jean Asselborn, Ministre luxembourgeois des Affaires étrangères, dans les locaux de la Chambre de Commerce du Luxembourg à Kirchberg. L'IBCL est présidée par M.Sudhir Kohli, les autres membres du comité de direction sont Me Jim Penning, consul honoraire de l'Inde et vice-président de l'IBCL, ainsi que M.Pedro Castilho, président des "Creative Young Entrepreneurs of Luxembourg". Lors de la séance d'inauguration M. Kohli a souhaité la bienvenue à M. Jean Asselborn et à M. K.J. Francis, Minister, de l'Ambassade de l'Inde à Bruxelles. Au nom de l'IBCL M. Kohli a tenu à remercier M. Michel Wurth, M. Pierre Gramegna et M. Jean-Claude Vesque pour l'appui fourni par la Chambre de Commerce du Luxembourg lors de l'organisation de cet évènement.

La création de l'IBCL se situe dans le contexte des échanges et de la collaboration entre le Luxembourg et l'Inde. Ces échanges ont évolué durant ces dernières années et se sont concrétisés notamment par plusieurs missions économiques luxembourgeoises dans le sous-continent indien, l'ouverture d'une ambassade et d'un "Trade office" à Delhi. Ces échanges ont culminé par la visite officielle en 1998 du Président de la République de l'Inde M. K.R.Narayanan au Luxembourg. De grandes entreprises luxembourgeoises sont aussi présentes sur le marché indien, entre autres sociétés on peut nommer les sociétés Paul Wurth S.A., ArcelorMittal, Rotarex et Cargolux comme précurseurs. Un traité relatif à la double imposition a été négocié récemment et est en instance de ratification par les deux gouvernements. De par leur riche passé historique et par l'ancienneté de leurs cultures l'Inde et le Luxembourg, aux antipodes par leur géographie et par leur développement démographique, ont beaucoup à apprendre l'un de l'autre. Rappelons à cet endroit l'Inde en tant que plus grande démocratie du monde et berceau de culture de l'Asie et de l'Europe. Dans le monde actuel, les défis posés par la globalisation ainsi que les impératifs économiques font que, malgré les difficultés actuelles, la coopération et la recherche de débouchés revêtent une importance plus grande que jamais. La vision pour l'IBCL est d'œuvrer à approfondir les relations et à nouer de nouveaux contacts bilatéraux dans plusieurs domaines: technologie, finance, santé, ressources humaines, tourisme, industrie des services, recherche et développement, éducation, sans oublier les aspects culturels et sociaux. Dans cette optique les objectifs que l'IBCL s'est donné sont notamment la représentation des intérêts commerciaux de ses membres vis-à-vis des autorités luxembourgeoise et indienne, l'apport de soutien pour établir des relations bilatérales dans les domaines précités, l'organisation de conférences et d'évènements ponctuels ainsi que la création de réseaux de contacts. Une assistance est aussi donnée aux sociétés désireuses à participer lors des missions économiques respectives du Luxembourg et de l'Inde. Une grande palette de services d'assistance est ainsi offerte aux membres de l'IBCL et en général à toute société intéressée dans les échanges bilatéraux entre l'Inde et le Luxembourg, en complément des services déjà offerts par les représentations officielles des deux pays. (Source: Indian Business Chamber Luxembourg)

Luxembourg for Finance: Soutien pour la finance islamique au Luxembourg

Le Gouvernement luxembourgeois annonce une série de mesures de soutien pour la finance islamique au Luxembourg Lors de la conférence qui a eu lieu au Luxembourg le 5 et 6 mai, Fernand Grulms, CEO de Luxembourg for Finance, a fait passer quatre messages de la part du Gouvernement. En s'adressant à une audience composée de savants de la religion Islamique (Islamic scholars) et d'experts en finance islamique venus d'Europe, du Moyen-Orient et d'Asie, Monsieur Grulms a identifié la finance islamique comme un concept qui ne se limite pas uniquement au monde arabe mais qui au contraire a des valeurs communes avec les principes d'investissement socialement responsable qui sont de plus en plus appréciés dans les pays occidentaux. Etant donné la grande incertitude qui pèse sur le futur immédiat du secteur financier, les standards d'investissement éthiques «inspireront nos actions d'aujourd'hui et de demain». Monsieur Grulms a fait passer 4 messages de la part du ministre du Trésor et du Budget, Luc Frieden:

- 1. Le Gouvernement luxembourgeois est convaincu des opportunités intéressantes de développement offertes par la finance islamique. C'est pour cette raison, qu'en avril 2008, le ministre Frieden a réuni au sein d'un groupe de travail les parties les plus intéressées à la finance islamique. La mission de ce groupe est de repérer les obstacles potentiels au développement de la finance islamique à Luxembourg ainsi que les pistes de développement futur.
- 2. Le Gouvernement a demandé aux autorités fiscales d'examiner les caractéristiques des transactions de la finance islamique et de proposer des solutions pour que ces transactions bénéficient d'un traitement fiscal équivalent à celui appliqué aux transactions bancaires et financières traditionnelles.
- 3. Le Gouvernement examine également dans quelle mesure les produits de finance islamique, comme les sukuk, pourraient être utilisés pour financer certaines activités du Gouvernement ou des entités publiques.
- 4. Le Gouvernement supporte la candidature de la Banque centrale du Luxembourg pour devenir le premier membre associé «non régional» de L'Islamic Financial Services Board, le régulateur des marchés financiers islamiques. (Source: Luxembourg for Finance)

Fortis Assurances Luxembourg: plus de 10 millions de bénéfices en 2008

Malgré une année difficile pour l'ensemble du marché et pour le Groupe Fortis en particulier, Fortis Assurances Luxembourg (qui regroupe Fortis Luxembourg-VIE S.A. et Fortis Luxembourg-IARD S.A.) est parvenue à maintenir son positionnement, à croître dans le domaine des assurances de Groupe (plans de pension pour entreprises) et à augmenter le volume des primes perçues en assurances Non-Vie. Avec plus d'EUR 1,03 milliard de primes encaissées, Fortis Luxembourg-VIE S.A. est bénéficiaire (aussi bien selon les principes comptables luxembourgeois que selon les normes internationales IFRS) et confirme son excellent positionnement en assurance-vie. En 2008, l'encours de la compagnie Vie atteint EUR 5,53 milliards d'actifs sous gestion, tandis que son bénéfice net s'établit à EUR 10.5 millions au 31/12/2008. Présente sur le marché luxembourgeois depuis plus de 150 ans, Fortis Assurances Luxembourg affiche une croissance significative de ses effectifs (+7,19% entre 2007 et 2008) et emploie actuellement 179 collaborateurs pour ses 2 entités (Fortis Luxembourg-VIE S.A. et Fortis Luxembourg-IARD S.A.). Tant en assurance Vie qu'en

financière "est en vue" et que les marchés "sont plus gais". Le département du Trésor doit dévoiler sous peu de nouvelles directives concernant les rémunérations des dirigeants pour les banques qui ont reçu une aide du gouvernement, selon un document obtenu par Reuters vendredi. (Source : Reuters)

<u>Semaine de la créativité et de l'innovation – Luxembourg:</u> 1,2,3,GO – Business Initiative - Partenaire de la manifestation

Foire de Printemps –Luxexpo - Hall 1 – du 9 au 17 mai 2009 dans le cadre de l'Année européenne de la créativité et de l'innovation 2009 au Luxembourg

Du 9 au 17 mai 2009, lors de la Foire de Printemps, les mondes de l'entreprise, de l'éducation et de la culture convergeront dans un

bouillonnement d'activités créatives au cours de la «Semaine de la créativité et de l'innovation – Luxembourg» dans le Hall 1 de Luxexpo. Evènement-phare de l'Année européenne de la créativité et de l'innovation 2009 au Luxembourg, cette semaine, organisée par Luxinnovation, Agence nationale pour la promotion de l'innovation et de la recherche, a pour ambition d'être un véritable incubateur de créativité et d'inspiration pour le grand public, les jeunes et les entreprises. Véritable passerelle entre créativité artistique et innovation technologique, la semaine sera ponctuée par différents thèmes (Europe, économie, éducation, culture, architecture, design, recherche, etc...), autour desquels s'articuleront différentes activités telles que des ateliers, des expositions, des conférences et des animations. 1,2,3,GO – Business Initiative, en tant que partenaire de l'Année européenne de la créativité et de l'innovation 2009, animera plusieurs workshops et conférences lors de la journée «Design» le 12 mai et de la journée «Economie» le 14 mai. 1,2,3,GO – Business Initiative met à la disposition des membres de son réseau des entrées gratuites à télécharger et imprimer sous www.creativite-innovation.lu

Journée «Design» – 12 mai

1,2,3,GO a sollicité Céline Lhuillier et Yacine Chouieb de la société Artango, lauréat et Coup de Cœur des Sponsors du parcours 1,2,3,GO édition 2007/2008 pour co-animer le premier Innovation Camp organisé au Grand-Duché de Luxembourg, au cours duquel des lycéens luxembourgeois auront comme mission de développer des solutions sur la thématique du design et de l'innovation. Dans le cadre de cette manifestation, Céline Lhuillier et Yacine Chouieb leur transmettront l'expérience, qu'ils ont acquise lors de la création de leur entreprise dans le domaine de la conception, la production et de la commercialisation de produits design. Une conférence présentant les différents partenaires de l'Innovation Camp ainsi que les résultats des réflexions clôturera cet atelier. La société Artango (www.sacroche.fr) présentera son concept lors d'un forum organisé en fin de journée.